

Konferenz der evangelischen und katholischen Kirchenleitungen Baden-Württemberg und ihrer Spitzen-/Trägerverbände über Kindergartenfragen (4-K-Konferenz)

Evangelischer Oberkirchenrat, Karlsruhe
Diakonisches Werk der Evangelischen Landeskirche Baden, Karlsruhe

Evangelischer Oberkirchenrat, Stuttgart
Evangelischer Landesverband – Tageseinrichtungen für Kinder in
Württemberg e.V., Stuttgart

Erzbischöfliches Ordinariat, Freiburg
Caritasverband für die Erzdiözese Freiburg, Freiburg

Bischöfliches Ordinariat, Rottenburg
Landesverband Katholischer Kindertagesstätten, Stuttgart
Caritasverband der Diözese Rottenburg Stuttgart e.V., Stuttgart

Anschrift für das Jahr 2020

An die Träger der Kindertageseinrichtungen

Caritasverband für die Erzdiözese Freiburg e.V.–
Referat Tageseinrichtungen für Kinder
Alois-Eckert-Str. 6
79111 Freiburg
Telefon: 0761 8974-120
Telefax: 0761 8974-399122
E-Mail: kebekus@caritas-dicv-fr.de

Freiburg, den 24.03.2020

Elternbeiträge bei Einrichtungsschließung während der Corona-Pandemie

Sehr geehrte Damen und Herren,

In den vergangenen Tagen haben wir uns als 4 Kirchen-Konferenz mit den Kommunalen Landesverbänden über den Umgang mit den Elternbeiträgen während der Kita-Schließungszeit abgestimmt.

Die Evangelischen Landeskirchen in Baden und Württemberg, die Erzdiözese Freiburg und die Diözese Rottenburg-Stuttgart sowie ihre kirchlichen Wohlfahrts- bzw. Trägerverbände empfehlen den Trägern ihrer Kindertageseinrichtungen - in Abstimmung mit den jeweiligen Kommunen - den Einzug der Elternbeiträge im April zunächst auszusetzen. Mit in diese Regelung einbezogen werden sollen auch die Eltern und Personensorgeberechtigten, deren Kinder in einer Notgruppe betreut werden. Sie sind in Bereichen der kritischen Infrastruktur im Sinne der Corona-Verordnung der Landesregierung tätig und erfüllen eine gesamtgesellschaftliche Aufgabe.

Obwohl die Aussetzung der Elternbeiträge eine erhebliche risikobehaftete finanzielle Belastung für die Träger darstellt, ist es uns ein Anliegen, die Eltern in dieser schwierigen Zeit schnell und unbürokratisch zu entlasten.

So unterstützen die in der 4 Kirchen-Konferenz kooperierenden Kirchen und ihre Trägerverbände die Empfehlung der Kommunalen Landesverbände Baden-Württembergs, die diese am **24. März 2020** mit folgendem Wortlaut veröffentlicht haben:

„Seit Inkrafttreten der Corona-Verordnung des Landes sehen sich Kommunen, kirchliche und sonstige freie Träger der Frage gegenüber, wie mit der Erhebung von Elternbeiträgen bzw. Kindergartengebühren zu verfahren ist.

Es ist festzustellen, dass einige Kommunen in Baden-Württemberg bereits entschieden haben, die Elternbeiträge und Kindergartengebühren für den Monat April zu erlassen. Zu berücksichtigen sind dabei die unterschiedlichen Voraussetzungen vor Ort, da Satzungen, Nutzungsvereinbarungen oder privat-rechtliche Verträge unterschiedlich ausgestaltet sind.

Städtetag Baden-Württemberg und Gemeindetag Baden-Württemberg empfehlen ihren Mitgliedern, den Einzug der Elternbeiträge und Kindergartengebühren für den Monat April zunächst auszusetzen oder im Übrigen bei Härtefällen zu stunden.

Eine abschließende Entscheidung über die Erhebung dieser Zahlungen ist hiermit nicht verbunden. Diese ist zu einem späteren Zeitpunkt zu treffen.

Bei der Entscheidung für ein Aussetzen der Gebühren sollen kirchlichen und sonstige freie Träger vor Ort dringend in die Abstimmung einbezogen werden. In diesem Zusammenhang geben wir gerne den Hinweis des Wirtschaftsministeriums weiter, das ausdrücklich betont, dass auch freie Träger der Kinderbetreuung grundsätzlich von den allgemeinen Rettungsschirmen des Bundes und des Landes profitieren können.

Die Kommunalen Landesverbände haben das Land aufgefordert, eine Beteiligung des Landes an den Ausfallkosten der Kommunen und Kindertageseinrichtungen mit den Kommunalen Landesverbänden zu verhandeln.“

Ihnen allen wünsche ich im Namen meiner Kolleginnen und Kollegen der 4 Kirchenkonferenz alles Gute für Ihre herausfordernde verantwortungsvolle Arbeit in diesen Tagen, Gesundheit und Gottes Segen.

Mit freundlichen Grüßen



Dr. Regina Kebekus
Vorsitzende für das Jahr 2020